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从县域华尔街

到资本大市场
本报记者 王金强

现在，临邑县金融办有一位主
任、两位副主任，一共12名工作人
员。不过，当日这栋办公楼内暂时
没有“主人”。13日，刚刚接到县政府

“暂时分管金融工作”的通知，临邑
县县长助理姜廷华到德州市金融
办，与德州市金融办副主任张强对
接这次资本交易大会的工作，而没

有直接去办公室。
2008年，张强是临邑县县长助

理，他铺摊子搞县域融资平台时，
只有他和临邑县发改局的孙法军。
孙法军现任临邑县金融办主任，本
次资本交易大会进入冲刺阶段前
夕，孙法军因病住院，还在养病。

100家临邑企业、27家来自全国

的参会机构，周保喜已经全部联系
到位。有经验、熟悉套路，加上手下
工作的人员不少都是学经济的大
学生。领导层暂时变动并没有影响
他们的工作进程。

临邑县城区地图形似卧牛，故
有“卧牛城”之称。临邑汽车站附近
的铜牛城标，之前曾被媒体与美国

华尔街联想到一起，并称之为“县
域华尔街”。

这一切，源于临邑县与国内外
知名银行、风投公司、私募基金、期
货公司、担保公司、券商投行等现
代资本市场中的所有形态进行了
密切地联系，并以分支机构的形
式，将部分机构引进临邑。

5月14日，张令然参加
本报与德州市金融办联合
主办的《资本的力量—金
融创新与产融结合》为主
题的论坛，趁机推介自己
的网络融资平台。

让在座业内人士吃惊
的是，这个学历不高的草
根创业者，已经有6年多的
融资平台实践，通过专业
金融知识和人脉关系的结
合，开发了自己的网络中
介平台。而这个人，竟来自
德州民间。

跟张令然一样，济南
大学金融学博士、副教授
解传喜，对马云的阿里金
融模式十分赞叹。解传喜
认为，德州通过金融模式
的创新产生的洼地效应，
值得推崇。马云的成功得
益于淘宝网对客户信息的
精准分析，未来德州如何
能在金融平台数据库和服
务设施方面做得更加精
细，愈加能形成品牌效应。

“洼地效应”是近两年
比较流行的词，比如，中国
市场的巨大投资潜力和发
展空间，吸引到越来越多
的国际投资者的目光，使
外资投入持续增加，这样
就说中国在全球经济中产
生了洼地效应。

德州就是要形成金融
洼地效应，打造次区域金
融中心。“去年是150亿元，
今年引资额要达到195亿
元。”张强说，政府花了钱，
他这个出力的人承担的任
务也很重。

区域金融中心指金融
机构集中、金融市场发达、
金融信息灵敏、金融设施
先进、金融服务高效的融
资枢纽，它能够集中大量
金融资本和其它生产要
素，从而有力推动该城市
及周边地区的经济发展。

在临邑，没有人不知道“粮王”
魏德东。2008年至2011年他连获

“全国粮食生产大户”称号，问鼎
2011年“山东粮王”。

5月16日，魏德东成为临邑村
镇银行行长张伟口中例证村镇银
行发展前景的第一人。

临邑县县委办公楼往东200多
米，是中银富登村镇银行的办公
地。该行2011年7月正式入驻，是德

州市引进的第一家村镇银行，自成
立以来，累计发放贷款9523万元。

魏德东在的德平镇，随着农村
留守劳动力的日渐老去，集约化的
大农场经营模式，已经成为唯一并
走向成功成熟的方式。

而农民在大面积承包土地、机
械化种植过程中，资金往往是最容
易成为短板的一环。

魏德东的集约化种粮之路，需

要大规模的人力，在购买农机器具
和农资时，更大的资金缺口却得不
到满足。当国有银行、股份制银行
无法解决这些问题时，村镇银行正
好契合了农村经济转型的需求。

实际上，村镇银行是最近三四
年才开始发展起来。未来大农场式
的农业经济是可期待的，新型的农
村金融机构，既能真正去扶持三农
经济，也能解决现实的市场需求，

符合未来农村经济发展方向。
德州银监分局的孙晓斌向记

者透露，今年德州市将新增6家村
镇银行。广饶农商行今年将在庆云
县开设一家村镇银行，目前已经开
始筹建。莱商银行将在乐陵市开设
一家村镇银行，目前正在审批阶
段。龙口农商行今年将在齐河、禹
城、宁津、夏津四个县市开设四家
村镇银行。

很难想象，人口只有52万人、
财政收入8亿多元的临邑县，每年
要累计拿出5个亿，作为风险周转
资金。

这些钱，对当地企业来说，有
些时候是救命钱，对银行等资金方
来说，是诚信“保证金”。因为它的
存在，大大降低了临邑县的不良贷
款率。

临邑县金融办副主任周保喜
介绍，一些企业贷款到期还不上，
政府会给他们一定时间周期内一
定数额的无息资金周转，即所谓的
救命钱。

目前，临邑县不良贷款余额为
2 . 2亿元，不良率2 . 45%。今年，临
邑以争创金融生态环境A级县为
目标，力争2家企业完成股改，3家

企业完成私募，4家企业实现挂牌，
引进5家投融资机构，贷款不良率
下降至1%。全年实现融资100亿元
以上。

数据显示，目前全市不良贷
款 率 降 幅 居 全 省 前 列 ，降 至
4 . 69%。在德州市金融办副主任
张强看来，面对金价波动，“中国
大妈”迅速蹿红，这说明社会并

不缺钱，缺乏的是在资金方与需
求方之间，搭建起对称的信息平
台。

而这个平台的健康与否，除了
政府人力成本的投入，还要在政府
风险周转资金为后盾的基础上，公
检法等相关部门在监管上的跟进。
当然，加大投放，做大分母，也是十
分重要的环节。

从580万元到2800万元，这是天安
化工挂牌前与挂牌后，纳税额的数据变
化。

三年前，天安化工成为德州市第一
家挂牌企业，不到两年，该企业以规范
化经营和雄厚的实力，被苏州天马精细
化学品股份有限公司收购，成为全市通
过挂牌培育后第一家曲线“登陆”深交
所的公司。

今年4月17日，山东银兴种业股份
有限公司(以下简称“银兴种业”)和山
东新奥宇车业股份有限公司(以下简称

“新奥宇车业”)在齐鲁股权托管交易中
心举行挂牌仪式，这是德州市今年的第
二批挂牌企业。至此今年德州市已有3
家企业挂牌，挂牌企业数量达到35家，
基本实现县域全覆盖。

“一个企业的税收要突破1000万
元，多难啊！”张强说，对完成私募并顺
利挂牌的企业，德州市每年给予80万元
的奖励，鼓励企业挂牌。

跟天安一样实现后劲爆发的，还有
很多。在张强眼里，政府奖励企业，一点
也不亏，而且这笔账算得还很精明。通过

挂牌，企业规范了财务法律制度，又募集
了资金，税收自然比以前多。

起初，临邑县在招商引资过程中，
试图招来资金让更多的企业上市，但临
邑县本就不多的大企业中，能短期内上
市的更是屈指可数。

不能直接上市，就通过曲线上市
的方式，实现融资。把融资平台的复制
效应，从临邑扩展到了德州，全市受
益。

据统计，前两届资本交易大会共签
约项目310个，签约金额总计530亿元。

临邑县开元大街
上挂有“临邑县资本市
场工作办公室”金色大
字的办公楼很扎眼，

“80后”周保喜忙而不
乱，正在整理中国德州
第三届资本交易大会
的参会材料。这栋办公
楼最初挂上“临邑县资
本市场工作办公室”的
牌子是在2008年。这也
是中国德州资本交易
大会的雏形。

曲线上市后爆发

县政府的诚信血本

人变了，事没变

村镇银行遍地开花

往届大会盛况。（资料片）

洼地效应

深深读读

这这栋栋办办公公楼楼最最初初挂挂上上““临临邑邑资资本本市市场场工工作作办办公公室室””的的
牌牌子子是是在在22000088年年，，这这是是德德州州资资本本交交易易大大会会的的雏雏形形。。
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